
人民币对美元汇率再创新高

来自中国外汇交易中心的最新数据显

示，11月 11日人民币对美元汇率中间价报

6.6242，较前一交易日大幅走高208个基

点，再创汇改以来新高。

中国人民银行授权中国外汇交易中心

公布，2010年11月11日，银行间外汇市场1

欧元兑人民币9.1222元，100日元兑人民币

8.0542元，1港元兑人民币0.85456元，1英

镑兑人民币10.6822元。 潘清

各大钢厂或提前宣布涨价

由于近10日钢材现货价格已经出现

“十连涨”，宝钢、沙钢、河北钢铁等大型钢

厂可能提前调高出厂报价。

熟悉钢厂调价的知情人士表示，宝钢、

沙钢等大钢厂或于今日集中调价，“宝钢可

能平盘，沙钢因为前期价格涨得太多，且取

消优惠，估计会大幅调高线材、螺纹钢价

格，幅度可能超过每吨300元。” 官平

柴油荒可能将持续到年底

记者了解到，针对目前国内柴油市场

偏紧的形势，中石化和中石油两大公司已

采取了一系列有效措施加大柴油资源的

市场供应。11月份两大公司通过要求下属

炼厂采取满负荷安排原油加工量、优化加

工方案等手段增加柴油产出。

易贸资讯的信息显示，四季度国内柴

油供应理论上将优于三季度，从整体上看，

受原油价格高位、机构惜售等因素影响，预

计柴油供应紧张局面真正缓解可能要等到

年底。 杨青

10月中国铁矿石进口环比大降

10日海关发布数据，10月份我国铁矿

石进口4572万吨，环比减少688万吨。分

析师普遍认为，中国对进口铁矿石需求减

少主因是节能减排、限电限产，钢厂对铁矿

石需求减少。此外，铁矿石价格过高，影响

国内采购积极性也是原因之一。 张奕

新浪携手MSN中国

11日下午，新浪与MSN中国对外宣布

正式达成战略合作伙伴关系，双方将在产

品层面进行更深层次的探索和合作。这是

继发布IM工具UC之后，新浪再次出手，大

有叫板腾讯QQ的势头。 胡晴

10月人民币贷款新增5877亿元

央行11日发布10月金融统计数据报

告。数据显示，当月人民币贷款增加5877

亿元，同比多增3347亿元。

皖企业存款增幅逐步走低

昨日，记者从省统计局获悉，9月末，企

业存款余额4940.2亿元，增长22.4%，增幅同

比回落16.8个百分点。“主要是由于企业景气

度逐步回升、企业经营投资类支出不断增加

以及上年同期基数逐月抬高等多种因素的

共同作用。”相关负责人分析。记者 沈娟娟

大沙河上游洪水可拦蓄了

经积极争取，10月28日，国家发展改

革委批复了我省安庆市下浒山水库工程项

目建议书，为明年工程全面开工奠定基础。

下浒山水库位于大沙河中上游，坝址位于

潜山县，工程总投资约6亿元。建成后，可

拦蓄大沙河上游洪水。 记者 樊立慧

“钱袋子”该对房地产业“断奶”了

有关监测部门数据显示，前三季度，安

徽的“钱袋子”鼓了起来：全省财政收入

1509.3亿元，增幅比上年同期高19.9个百分

点。但是监测部门提醒，“部分主体税种增

收主要依赖于房地产业”现象需要关注，如

营业税增量中房地产业占52.6%，企业所

得税增量中房地产业占38.8%。随着对房

地产业宏观调控的加强，部分主体税种增

收将进一步受到影响。 记者 任金如

10 日晚间，联想集团公布截止到

2010年9月30日的第二季度业绩。业绩

显示，联想在全球市场份额达到了

10.4%，再创历史新高。联想集团董事局

主席柳传志对此比较满意，他表示：“一

个公司如果有稳固的领导团队，有制定

正确战略的方法，并且有强大的企业文

化，它将会是一家基业长青的公司。联

想正朝着这个方向前进。”

柳传志
基业长青三大要素
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EO行踪CC 央企重组

“保质提效”优于“减量”
据《证券日报》 在央企近年来拼命

追赶80～100家的目标与“保质量”之间，

国资委近日的表态似乎凸显出理念转变。

国资委副主任邵宁近日透露，王勇到

任后主持重组工作专题会议时指出，央企

重组的方向和目标不变，但具体进度“要

服从工作质量和效果的需要”。

按照国资委此前公布的央企重组时

间表，截至今年年底，央企将减少至100家

以内。截至目前，央企数量已由最初的

196家缩减到了目前的123家，在剩下屈指

可数的日子里，一面是23家需要重组的央

企，一面是犹抱琵琶半遮面的国新资产管

理公司，一面又要保证重组的质量和效

果。难度可见一斑。

央企重组，不应该将目光集中在央企

数量表面上的变化，央企隶属关系的变

更，更不能将数量上的变化当作判断重组

成绩的依据。最本质的是，国资在国民经

济中的地位有没有得到调整，有没有促进

市场竞争环境改善，其经营和约束机制是

否得到了优化。

其次，完善治理应该成为央企重组的

一个重要出发点。近几年，由于央企创造

了巨额利润，治理结构问题逐渐被社会忽

视。央企利润被内部人侵蚀的现象较为

普遍，资产被侵吞也未得到杜绝。

此外，在加快央企重组、适度减少央

企数量的同时，还应适当收缩当前的垄断

经营范围，逐步将垄断经营范围限制在少

数自然垄断与关涉国家经济安全的领

域。应破除其它领域垄断经营格局，培育

与形成充分市场竞争，通过市场配置资源

提高整体生产效率，并让民营资本与企业

获得平等竞争与做大、做强机会，在更大

程度上实现“藏富于民”。

10日，在吉利集团总部所在地浙江

杭州，来华访问的瑞典国王卡尔十六世·
古斯塔夫担任临时主持人，瑞典皇家工

程院院士和瑞典企业家充当记者，沃尔

沃的第一任华人老板李书福作为被采访

对象，面对沃尔沃“娘家人”举办了一个

“记者招待会”。

作为瑞典国宝级品牌的新当家人，

李书福的回答让国王和院士们喜形于

色：吉利的目标是让沃尔沃重新拾回往

日的荣耀，赶超奔驰、宝马。李书福说，

“沃尔沃管理层对于超越宝马奔驰的自

信心现在还不够，但我认为完全可以超

越。” 章苒

李书福
让沃尔沃赶超奔驰宝马

世博区或成上海新CBD 房企欲圈地5.28平方公里
上海世博会落下帷幕之后，众多房企正在觊觎世博会留下的这些土地。据专家预测，5.28平方公里的世博园内，将有四成到六成土地被

推向市场。据称，目前已有包括华润、长江实业、金地等十余家开发商对世博地块具有意向。

SS 市场

2005 年 456 亿元，2006 年 550 亿元，

2007年750亿元，2008年900亿元……10月

29日上午，美的集团宣布，截至今年10月，美

的集团销售收入首次突破1000亿元，预计全

年将突破1100亿元。

美的集团董事局主席何享健在会上强

调：“再造一个美的”目标，要求集团在2015

年实现销售收入2000亿元。

方洪波直面三大质疑
2015年美的要实现2000亿元？有业内

人士质疑，“5年时间美的要再突破一个1000

亿显得好高骛远。”

对此，美的电器董事长兼CEO方洪波在

接受记者采访时正面回应，“美的能做到今

天的千亿规模，依托的是综合的产品力以及

强大的管理能力。”他表示，公司1-9月实现

销售收入572亿元都是不包税的收入，实现

净利润27亿元，同比增长75%，这证明公司

的强劲实力。

公司在未来的五年将三方面推动2000

亿的销售目标，一是继续保持规模化增长，

将拓展以家电为核心的相关多元化产业发

展；二是加快在三四线城镇化市场的销售力

度；三全力拓展海外市场领域。

其二，同行业一直对美的低价竞争、广告

铺张的质疑，方洪波认为，“低价没错，广告轰

炸也没错，因为美的有这个实力和能力。”

此外，业内一直有声音声称美的营销驱

动型的组织。而方洪波回应称，“营销驱动

有什么错？产品力与营销力的双轮驱动，一

直是美的电器当前乃至未来几年竞争战略

的核心。”方表示作为白电行业要改变整个

市场环境与行业环境并不容易，所以美的选

择成长快的、低成本制造、有区域辐射等特

质的海内外地区做全球布局。

多元化发展海外销售100亿美金
近5年来，美的集团一直坚持规模领先

的发展战略指导，积极推进结构调整，转变

发展方式，实现快速稳健发展。2010年集团

整体销售额预计达到1100亿，海外销售50亿

美元，综合实力已经跻身全球白电前五强。

方洪波介绍，未来5年海外市场是非常

重要的一环，虽然美的海外主要是以OEM产

品为主，对外出口额有50亿美元，接下来的

发展将加大在印度、东盟、巴西、东欧和独联

体、北非和中东几个重点市场的投入。预计

到2015年对外出口将达到100亿美金。

此外，美的集团旗下拥有美的电器、威

灵控股、小天鹅3家上市公司，旗下公司安得

物流也申请过创业板，但最后被否。美的集

团副总裁栗建伟表示，公司将考虑集团集体

上市以及小家电、物流业务单独上市，但目

前没有时间表。他透露，安得物流没有通过

创业板审批，主要是由于关联交易的问题，

目前安得物流的策略是做大做强。

据悉，在未来5年，美的集团将发展房地

产、物流、金融与投资领域，拓展新能源家

电、健康类家电、LED照明等领域；并加大对

变频技术、太阳能混合动力等技术投入，同

时大力推进白电全线产品的发展。 王川

美的CEO方洪波正面回应业内三大质疑


